Los extractores de orujo achacan la crisis del aceite "al desconocimiento" de Villalobos X

"El problema lo han provocado 47 productores de orujo, no yo", afirma la ministra de Sanidad

JUAN G. BEDOYA, Madrid La ministra de Sanidad, Celia Villalobos, preside hoy en Barcelona la 15ª Conferencia Sectorial de Consumo, en la que se fijarán los objetivos y prioridades del sector para el cuatrienio 2002-2005, con la sombra del aceite de orujo de oliva pisándole los talones. Que "se marche a casa", clamó el presidente el la Asociación Nacional de Extractores de Orujo (ANEO), Fernando Muñoz. La mi-

nistra de Sanidad había culpado el sábado "a 47 productores de orujo" de la crisis del sector. El número dos del PSOE, José Blanco, también pidió el relevo de Villalobos "por no estar a la altura de los problemas".

El presidente de los extractores de orujo aseguró ayer que la ministra Villalobos ha creado una crisis alimentaria por "desconocimiento", va que "esta señora no pensaba que para nada estuviera vinculado el aceite de orujo con el sector del aceite de oliva". Fernando Muñoz también consideró "innecesarias e indignantes" las manifestaciones realizadas el sábado en Málaga por la ministra, en las que culpaba a "47 productores de orujo" de la situación de alarma creada, y apuntó a Villalobos como la única responsable por activar una alerta alimentaria "sin que concurriera el factor más importante, que es el de un peligro y un riesgo inminente para el consumidor, una cuestión sobre la que ella misma se contradijo al afirmar que es un problema muy a largo plazo".

Celia Villalobos responsabilizó el sábado a los productores de aceite de orujo del problema suscitado con este producto, que ha provocado que Sanidad decretase la semana pasada su retirada del mercado. La ministra, que acudió a un concierto de inauguración de uno de los órganos de la catedral de Málaga recién restaurado, manifestó: "Aquí el problema lo han producido 47 productores de orujo, no yo. Yo defiendo a los consumidores". Al ser preguntada por las críticas que había levantado la orden ministerial, respondió con otra pregunta: "¿Qué crítica, yo he tenido alguna crítica?". Y remachó: "Los españoles están muy tranquilos porque estoy yo para defen-

"¿Cómo es posible?"

El presidente de los extractores de orujo, Fernando Muñoz, la replicó con gran dureza preguntándose "cómo es posible" que la ministra culpe a las empresas cuando han estado trabajando en colaboración



La ministra de Sanidad y Consumo, Cella Villalobos. / ULY MARTÍN

con el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y el de Sanidad para paliar las carencias o problemas que pudieran plantear sus productos. También explicó que los altos índices de benzopireno son fácilmente corregibles en el aceite, pero no en otros alimentos, informa la agencia Europa Press.

ANEO ha pedido al presidente del Gobierno, José María Aznar, que intervenga en el conflicto y que designe a alguno de los vicepresidentes como interlocutor para intentar solucionar el problema cuanto antes porque, a juicio de Muñoz, la ministra Villalobos "se ha cargado" el sector extractor. "Estamos ahora mismo muy tocados con el riego de que se vean perjudicados los 5.000 puestos de trabajo directos y los 20.000 indirectos que genera esta industria", explicó.

Por su parte, el secretario de Organización del PSOE, José Blan-

co, consideró necesario el relevo de la ministra de Sanidad "por no estar a la altura de los problemas". Blanco también exigió el relevo del ministro de Agricultura, Miguel Arias Cañete. A ambos les culpa de incapacidad para hacer frente a las situaciones generadas por crisis como la de las vacas locas y, ahora, la del aceite de orujo de oliva. En lugar de afrontar los problemas desde la responsabilidad y el rigor, se abordan "desde la improvisación, la descoordinación y generando alarma social", dijo el dirigente socialista en Ciudad Real durante la clausura de la Conferencia Politica y el Comité Federal de Juventudes Socialistas de España.

De "alarma social" y "confusión" habló también el coordinador andaluz de la Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos (UPA), José Luis Gutiérrez, que exigió al Gobierno la puesta en marcha de una campaña informativa de ámbito nacional e internacional que recuperare la "credibilidad" del sector del aceite de oliva "después de la alarma social creada por la alerta alimentaria sobre el aceite de orujo". La inmovilización [del aceite de orujo] "ha creado una gran confusión" y el Gobierno se ha "precipitado" al afirmar que el aceite de orujo es perjudicial para la salud cuando "no tiene por qué ser así", añadió este dirigente agrario.

En la misma dirección, el consejero de Sanidad de Castilla-La Mancha, Fernando Lamata, dijo que las justificaciones dadas por la ministra Villalobos abren "un boquete en la credibilidad del Gobierno de José Maria Aznar. El Gobierno de Castilla-La Mancha anunció ayer que pedirá másexplicaciones a la ministra de Sanidad en la Conferencia Sectorial de Consumo que se celebra hoy en Barcelona.

El PP cree que era dificil evitar la alarma social

EL PAÍS, Madrid
El diputado Gabriel Cisneros,
portavoz adjunto del Grupo Popular, se mostró ayer convencido de que este mes habrá una
reunión de la Diputación Permanente del Congreso para debatir, entre otros asuntos, sobre
la crisis alimentaria del aceite
de orujo de oliva. A la vista de
las manifestaciones de la oposición, se celebrará "con toda
probabilidad", dijo.

Sobre la actitud del Gobierno. Cisneros afirmó que "en las crisis alimentarias es tal la magnitud de los intereses en juego y, por otra parte, es tal la capacidad de creación de alarma social, a través de la lógica atención que los medios informativos prestan, que resulta dificilisimo saber cuándo y cómo se acierta". "Me parece muy claro que debe prevalecer el principio de protección frente al riesgo para la salud", añadió antes de preguntarse sobre cuál hubiera sido la reacción de los medios y de la opinión pública "si se hubiera producido una tentación de ocultamiento".

La ministra Celia Villalobos y los consejeros de Sanidad de las distintas comunidades autónomas analizarán hoy en la XV Conferencia Sectorial de Consumo el plan estratégico de Protección al Consumidor 2002-2005, en el que, si se aprueba, se establecerán los objetivos y prioridades en esa materia para los proximos cinco años. Aunque no estaba recogido en el orden del día, uno de los temas que previsiblemente se abordarán en esta reunión convocada en Barcelona es la situación creada tras la alerta alimentaria decretada el martes pasado para inmovilizar toda la producción de aceite de oruio de aceituna de España. Los consejeros de las comunidades gobernadas por el PSOE remitieron con caracter urgente una carta a Villalobos para incluir en el orden del día esta cuestión dada "la alarma so-

cial" creada.